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  第 １９７７回   令 和 １年 １２月 ４日 （水） 

本日の行事  家族忘年会とチャリティーオークション
2019－20年度       和田良一会長          

幹事報告         島崎秀樹幹事 

＊ガバナー事務所より 

・12月疾病予防と治療月間資料 拝受 

・年末年始休暇  12月 27日～1月 5日 

・日本ロータリー記念ピンバッジ購入のお願い 

＊日本事務局より 12月レート  １＄108円 

＊各務原中央ＲＣより ＩＭのお礼と収支報告書 

＊郡上八幡ＲＣより 50周年記念誌拝受 

＊郡上市青少年育成市民会議より 表彰者の推薦

について 
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第１９７６回例会 

会長挨拶                          2019－20年度 和田良一会長 

今晩は。先日の 16，17日の地区大会出席の皆さん、本当にお疲れ様でした。とても楽しい 2日間でしたので、話させて頂き

ます。一番ビックリしたのはサオリーナという建物の大きさで、駐車場の広さ、これは名古屋市や岐阜県にもどこにもない、

それくらい大きな立派な建物と駐車場でした。見てくるだけで価値あるくらいです。地区大会が 11 月まで遅れたのは、2 年半

前に申込みしたが、土日はこの日にちしか空いてないほどの稼働率が一杯だという話をされました。 

1日目はセレモニーがあり、所さんの話でしたが、令和改元についての話でした。令という字は麗しき美しさという意味だそう

で知りませんでした。和は平和、なごむという字で、今までは中国の古事記などから元号を取っていたが、今回初めて日本の

万葉集から取り上げた言葉で、意味は美しく争いのない、穏やかなという時代になるようにという意味合いが込められている

と云う事でした。僕が驚いたことは、今の天皇陛下は 7 代前に子供がおらず直系ではないそうで、昔は側室があったので、男

の子が産まれれば直系として続いてきたのではないかと思います。天皇家を大事にしてきたのだと思います。2日目は朝のセレ

モニーが終わる一番最後の所で郡上八幡ＲＣの大畑さんが先月 100 歳の誕生日を迎えられ、60 歳でロータリーへ入り、今日ま

で皆出席という偉業をたたえ辻ガバナーから表彰されました。大畑さんは壇上まで歩いて登られ、スピーチもされました。そ

の後は倍賞千恵子さんの講演会が始まり、歌がちょこちょこ入って楽しい講演会でした。食事も大変美味しく、お寿司など残

っていた為もらって反省会で頂きました。来年は高山で行われます。会場が近いので、是非大勢の方で行けたらと思います。 

 我がクラブの足跡②                               寺田澄男君 

 12月の月信で劒田ガバナーエレクトが書かれていますが、随分時代と共に変わっていきます。理念が変わ

らずにここまで来たのは 120年の歴史がある団体だからこそ、その中で例会無視のような考え方がまんえい

していて、出席に関しても他クラブへメーキャップをしていたが、年間通して使えるようになり、価値観が

なくなるような気がしてなりません。 

本日は 10年未満の方が 10名ほど見えますので、その方々が分かるように話したいと思います。 

創立総会の頃の活動は、日本ボーイスカウト美濃白鳥第 1団を記念事業として結成しました。また郡上北

高が開校 30周年を迎えていたので、ツツジを植樹をしております。ひるがの高原に水芭蕉が危惧種という事

で、移植作業を行っています。3 年後には加賀中央ＲＣより姉妹提携をしたいと云う事で、結ぶことになり

ました。加賀中央ＲＣとよく似たクラブを探しており、当クラブになったと聞いています。水芭蕉を加賀中

央ＲＣへ寄贈しました。またサイパンＲＣとも友情クラブ提携をしています。この頃に郡上長良川ＲＣの歌

は元会員の上田浩巳さんが作られました。 

交換留学生派遣事業も始まり、2005年まで実施しております。ガバナーが公式訪問で見えると、小さいク

ラブでとても立派な事業をしていると褒められたことを思い出します。またスキー教室も始めており、92年

からは毎年行っておりました。90年には三重県のエビノ園という施設へ雪を運んで遊んでもらいました。92

年から源氏ボタル再生の為、カワニナ養殖場を設置しています。ホタルがカワニナを餌にしていると云う事

も知りませんでしたが、大村さんが研究をして水槽に飼っていました。カワニナにホタルの幼虫が何匹も群

がることにビックリし、5 ヶ年計画として、養殖場が始まりました。平成 6 年に国際大会が台北であり、15



周年記念として 15名が参加しています。 

1995 年にサイパンＲＣへ表敬訪問しています。これは前後 50 年を追悼して桜を植えに行きました。岩だ

らけでとても植える所がなかったと聞いています。定着した木が 1本もなかったそうです。同年の地区大会

では出席率向上優秀賞として表彰されています。96年ではＲＩ会長賞を受けております。クラブの意義ある

業績賞としてホタル 5ヶ年計画が認められました。5年の計画でしたが、結局 20年続き、最終的にはハート

ピア四季の横に移転しました。その間に各地へカワニナを提供しています。 

平成１１年さくら道ネイチャーランエイドにこの年から協賛・協力しました。また郡上北高へ出前講座に

数名で行きました。創立 20周年記念事業で桑名西ＲＣの協力の元、三重県伊曽島小学校と北濃小学校と一緒

に延年の森に植樹を行い、その後もう一度交流会を行っています。 

創立 25 周年の記念事業として、加賀中央ＲＣから水芭蕉を寄贈した代わりに花菖蒲をいただき、最初は

長滝公園に移植していましたが、中西正法寺さんの上にある畑にボーイスカウト、牛道小学校生徒に手伝っ

てもらい移植し、その後は市へ委託しました。 

加賀中央ＲＣとは鮎をほおばる会を長滝河川敷で 3回ほど行っています。 

2004 年には郡上白鳥ＲＣから郡上長良川ＲＣへ名称変更しました。その年に国際大会が大阪で行われ 11 名

参加しています。また加賀中央ＲＣとの地引網を行い、大変楽しかった覚えがあります。 

交換学生スキー教室では、留学生が怪我をして、当時のガバナーが生徒の両親と話をして事なきを得ました。

それからは高鷲の雪まつりに参加するようになりました。ロータリーの友事務所へ記事と写真を送り、掲載

されています。2012年には私がガバナー補佐に選出され、出向しています。まだまだ説明することがありま

すが、時間がありませんので、終わります。 

会員 3分間スピーチ (父と母について)                        美谷添生君 

 私の父は美谷添弥一郎といい、明治 44年生まれです。里恵子さんの旦那さんのお父さんが弟に当たります。

おじさんはかなり元気で、色んな所へ行き、色んな人との出会いがあったそうですが、うちの親父は長男で

すので、家を守っていくと云う事もあり、他所へ行くと何かと言われたそうです。体が丈夫でなかったと云

う事もあり、外へ行くのが嫌いな人でした。母親は 7歳年下でしたが、同じ部落から一緒になった人で、私

は 7人兄弟の２男５女の末っ子で、母は７人育ててくれました。父は体が弱く、いつも言っていたことは「長

く生きられないから勉強もしなかった。」と言っていましたが、晩年は９１歳まで生きましたので、こんなに

長く生きるならもうちょっと勉強をしておけばよかったというようなことを言っていたのを思い出します。

私が小学校１年生の３学期から富加町で高校を卒業するまで過ごしました。父は県の職員の紹介だったと聞

いていますが、当時ブラジル移民があり、ブラジルへ移民したいという人が１軒あったので譲ってもらい、

大きな決断で行ったのだと思います。兄が 30歳で亡くなり、私は高校 2年でしたが、急きょ父親は牛道へ帰

ってきました。父親は人との付き合いもしておりましたが、私が帰ってくると寄合も一切行かなくなり、代

わりに私が行くことになったので、そのお蔭で今日があるのかと思っています。 

ニコＢＯＸ                           ニコＢＯＸ委員会  旭 美香君 

郡上八幡ＲＣ 岩出様 今日もお世話になります。映画「かば」撮影が終わりました。まだ少しお金が足りませ

ん！！よろしくお願いします。 

和田良一君 岩出君ようこそ。明治神宮での表彰おめでとうございます。家族で行かれたそうですが、良い思い

出が出来ましたね。 

寺田澄男君 岩出君ようこそ、歓迎致します。先日の池田氏の祝賀会お疲れ様です。 

三島勲君 家族忘年会、名古屋 杉田眼科の予約をしているため、欠席させて頂きます。 

畑中君 絶不調！！ 

山口君 いよいよ冬本番。スキー場の安全祈願に行って来ました。麦島君、元気でしたよ。 

石徹白君 ようやく季節の変わり目の気候に身体が慣れてきて、体調が安定してきました。体調が良くなると仕

事に身が入ります。 

島崎君 すみません。本日、消防本部との災害図上訓練の講師の為、途中で抜けます。 

美谷添里恵子君 天皇陛下即位に伴う祝賀パレードが行われた良き日の 11月 10日に、我社の創業 50周年の記念

祝賀会を無事開催することが出来ました。今までお世話になった方々に感謝の気持ちと現役の社員たちへの激励の

気持ちを表すことが出来ました。皆様に感謝です。 

美谷添生君 岩出君ようこそ。いつでも待っています。来年もよろしく。 

以下同文 羽土君、松森君、佐藤君、山田君、旭君、和田智博君 

次回例会予定             

１２月１１日 外来卓話        １２月１８日  ニコボックスについて 

出席報告                          出席委員会 大村太郎君

 会員数 出席者数 欠席者数 補正者数 

第 1975回 ３５名 ２３名 １２名  

第 1976回 ３５名 １７名 １６名 ２名 



 


